

macht und den falschen Stein wieder entfernt. Er hat den ächten Edelstein wieder herbei geschafft und ihm die gebührende Stelle angewiesen. So wollen wir, wenn wir uns je einer Unredlichkeit bewußt seyn sollten, es auch machen. Alle Falschheit sey von uns verbannt; alle Unredlichkeit, alle Verstellung, alle nur anscheinende Tugend, alle Scheinheiligkeit bleibe auf immer fern von uns. Nur die altdutsche Redlichkeit, nur unverstelltes Wohlwollen gegen unsre Mitmenschen, nur wahre Tugend, nur ächte Frömmigkeit, nicht Frömmelei, nur wahrhafte Gottesfurcht erfülle unser ganzes Herz. Diese sind die kostbarsten Edelsteine, die sowohl in dieser als jener Welt einen unbestreitbaren, vollgültigen Werth haben. Sie sind feuerfester, als alle Diamanten, die einst alle hinwegschmelzen werden, wenn einmal dieser Erdkreis im Feuer vergeht; sie sind unendlich schätzbarer als hier dieser, mir aufs Neue sehr werthe Rubin und als alle Edelsteine in der ganzen Welt.“